



全力投球

「新年あけまして、おめでとうございます」
保護者の皆様、地域の皆様には、本年も本校への温かなまなざし、熱き思いを、どうかよろしくお願いたします。今年が、皆様にとってよいお年でありますように。【石部中 77-3781】



2014年「地域とともにある学校づくり」に向けて

学校長

石部地域の2小学校では、すでに石部南小が今年度からコミュニティ・スクールの本格実施に向けた準備を進めておられ、石部小も来年度から準備に入られるように聞いています。そして両小学校ともに平成27年度からは市教育委員会が指定した学校運営協議会設置のコミュニティ・スクールとしてのスタートを切る予定だそうです。

そこで、本校としても同じ地域の中学校として、小学校から引き継いだ子どもたちの育成という観点から、地域の区長さんをはじめ、学校関係者の皆さんともご相談をさせていただき、来年度と再来年度の2年間で準備期間として、両小学校より一年後の平成28年度から、コミュニティ・スクールの本格実施を目指したいと思っています。

このコミュニティ・スクールという制度は、末永く学校と地域が協働で子どもたちを地域の一員として育てていこうとするもので、これまで地域の方に絶大な支援と協力をいただいていた学校教育の推進にとっても、大変意義のあるシステムになりうるものです。

具体的には、現在お願いしている地域代表5名の学校評議員さんは、さらに人数を増やして年間を通じて学校と協議をしながら、地域としても子どもたちをどう育てていくかを話し合い、大人がつながって実践していくこととなります。様々な形で子どもたちと関わっていただきながら、最終的には子どもも含めた地域づくりを目標にしていくものです。

もちろん、中学生という年齢からも、小学生のように、多くのボランティアさんに学校にお越しいただいての支援ではなく、どちらかと言えば、中学生が地域の中で活躍していく方法や工夫を考えて、できるところから実践していくことを目指していきたいと思っています。「中学生の力を地域づくりに」を合い言葉にしながらのコミュニティ・スクールを目指していくことが願いです。

新給食センター 起工式

現給食センターの老朽化によって新しい給食センターが夏見地先に建てられることとなり、先月17日に起工式が行われました。完成は今年9月ごろになる予定です。

学校評価① 〈生徒・保護者アンケートより〉～来月号にも掲載～

◇昨年12月に実施した「学校評価生徒アンケート」より（6月と比べ、%で表示しました）

①朝や帰りには、出会った人に自分からあいさつができていますか。

	できている	だいたい	あまり	できていない
6月	40.0	44.6	12.0	3.4
12月	41.1	40.5	15.7	2.7

②毎日の朝の読書では、自分から進んで本を読むことができていますか。

6月	60.5	28.2	8.4	2.9
12月	57.6	27.1	11.9	3.4

③今の学級では、安心して勉強したり、休み時間を過ごすことができていますか

6月	36.1	43.8	15.2	4.9
12月	32.1	48.6	14.5	4.8

④今、学校の勉強で難しくて分からない教科がありますか。

	ある	少しある	ほとんどない	ない
6月	21.4	33.0	38.7	6.9
12月	22.0	39.3	32.6	6.1

☆「自分からのあいさつ」と「読書」は石部中学校みんなのがんばりどころです。「あまりできていない人」や「できていない人が」少なくなっていくようにしたいものです。〈次号にもNO2として掲載します〉

「道徳教育」推進（2年間）の 中間発表会 1月24日（金）

本年度と来年度の2年間、「道徳教育総合支援事業」を受け、道徳の授業に関する研究をさせていただいている本校の一年目の研究発表会です。

この日は、5時間目に各学年1学級ずつの公開授業を行い、その後、全体会をもちます。保護者の皆様をはじめ、地域の役員さんには、すでに案内をお届けしていますが、せっかくの機会ですので、どうぞ授業を参観いただければと思います。本校としては、今回の研究発表会を契機として、さらに来年度は二年目の研究を深めていきたいと思っています。

- ◇13:30～14:20 公開授業
- ◇14:30～14:50 アトラクション
- ◇15:00～16:40 全体協議会と記念講演

平成26年 1月後半～2月の行事予定

- | | |
|-------|----------------|
| 1月22日 | ・PTA選挙管理委員会 |
| 24日 | ・道徳教育中間発表会 |
| 30日 | ・人権に関する授業研究会 |
| 2月1日 | ・湖南省人権教育研究大会 |
| 3日 | ・県内私立校入試 |
| 6日 | ・公立校推薦入試 |
| 7日 | ・PTA役員決定会議 |
| 12日 | ・全校集会 |
| 14日 | ・PTA役員引継会 |
| 15日 | ・人権フェスタ(文化ホール) |
| 16日 | ・ふれあい広場(近江学園) |
| 20日 | ・3年学年末テスト(2日間) |
| 26日 | ・PTAあいさつ運動 |
- 1・2年生の学年末テストは
3/3～4です。



石部中校区 人権フェスタ 2月15日（土）13:30～

JERRYBEANS（ジェリービーンズ）とともに ～ 400人の参加で石部文化ホールを熱くしたい！ ～

この人権フェスタは、石中PTA、石部中PTA人権研修部を含む石部地域の保育園、幼稚園、小学校、石部高校、三雲養護学校のPTAと学校が一緒になって企画、運営をする年に1回の催しです。今年は、石部文化ホールで活動のスタートを切ったジェリービーンズを迎えてのコンサートです。JERRYBEANS（3人のバンド）の共通点、それは、小学生、中学生の時、部屋に引きこもったり、学校へ行けなかったこと。その彼らが、自分の思いを歌や語りで、正直に、生々しく表現してくれます。

すでに、各園、各学校では参加を募る案内が配布されています。石部地域にお住まいの方で、興味、関心のある方も、ぜひ来場してください。入場は無料です。とにかく、石部文化ホールをいっぱいすることが願いです。当日は、石部中の生徒、石部高校の生徒、ママさんコーラスもジェリービーンズと一緒にステージに立って歌を歌ったり、スタッフとして働いてくれる予定です。親子で参加していただくのにふさわしいコンサートです。みなさん、ぜひいらしてください。お待ちしております。

3学期は「本の読み聞かせ」と 「ミシン学習」ボランティア

今年度は初めての試みとして、本校にいくつかのボランティアさんに来ていただいています。これまで、「本の読み聞かせ」（3名）、「木工学習支援」（3名）、「面接支援」（3名）、「環境整備」（延べ27名）でご厄介になりましたが、3学期は「本の読み聞かせ」を継続していただいているのに加えて、新たに1年生の「ミシン学習」に3名の方が来てくださいました。普段、ほとんど経験しないミシンだけに、生徒たちはボランティアさんのお陰で指導者が増えたことから、色々と細かなところまで教えていただけました。

今後も中学校の学習の場面で地域の方のお力をおかし願うことがあるかもしれません。その節には、ご協力のほどをよろしくお願いいたします。

ジャンプ交流②

2/4石小・2/6南小

昨年11月にはジャンプ交流第1弾として両小学校6年生を本校に招き、部活動の体験を実施しました。

2月は第2弾として、今度は中学校から両小学校に出向き、保護者向けの入学に際しての説明や生徒会役員による6年生への学校行事を含めた説明会を行います。石部小学校へは2月4日に、南小学校へは2月6日に、いずれも午後の時間帯に伺うことになっています。

いよいよ、あと2か月余りで新入生が入学してくれます。

＝石中生のさわやかなあいさつで、
石部の住みよい地域づくりに貢献しよう！＝